



# Niederschrift Ortsbeiratsitzung



Niederschrift der 2. öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates Petterweil im Jahr 2021.

Datum der Sitzung: **26. Juni 2021**

Mitglieder:

Michael Bezkowiak (FDP)

Albrecht Gauterin (CDU)

Anke Milnik (CDU)

Dennis Vesper (SPD)

*Mitglieder entschuldigt: Michelle Börstler (SPD)*

Magistrat: Friedrich Schwaab  
Stephan Theiß  
Jürgen Hintze

Stadtverordnete: Thomas Schrage  
Wolfgang Seiferth

Pressevertreter: Holger Pegelow

Weitere: ca. 25 Bürgerinnen und Bürger waren während der Ortsbegehung anwesend.

Protokollant/in: Anke Milnik

Sitzungsbeginn: 10:00 Uhr

Sitzungsende: 12:10 Uhr



# Niederschrift Ortsbeiratsitzung



Protokoll der Tagesordnungspunkte:

Nr.	Tagesordnungspunkt	Inhalt, Vermerk
1.	<b>Eröffnung, Begrüßung</b>	Die Sitzung wurde durch den Ortsvorsteher Dennis Vesper eröffnet.
1.1	<b>Feststellung der Beschlussfähigkeit</b> Bei Anwesenheit von mindestens <b>3</b> gewählten und berufenen Ortsbeiratsmitglieder/-innen ist der Ortsbeirat beschlussfähig.	Der Ortsbeirat ist beschlussfähig. Insgesamt sind <b>4</b> Ortsbeiratsmitglieder anwesend. Frau Börstler war berufsbedingt entschuldigt.
1.2	<b>Genehmigung des Protokolls</b>	Das Protokoll wurde einstimmig angenommen.
1.3	<b>Aufnahme weiterer Tagesordnungspunkte</b>	Es gab keinen Wunsch die Tagesordnungspunkte zu ergänzen.
1.4	<b>Genehmigung der Tagesordnung</b>	Die Tagesordnung wurde einstimmig angenommen.

Nr.	Tagesordnungspunkt	Inhalt, Vermerk
-----	--------------------	-----------------

2.	<b>Mitteilung des Ortsvorstehers</b>	Folgende Punkte wurden vom Ortsvorsteher Dennis Vesper aufgeführt
2.1	<b>Giftköder in Petterweil</b>	Erneut wurden Giftköder mit Rasierklingen in Petterweil ausgelegt. Herr Vesper rät den Hundebesitzern zur Vorsicht, gibt aber auch zu bedenken, dass die Hinterlassenschaften der Hunde ordnungsgemäß zu entfernen sind, damit nicht der Hass entsteht, solche Giftköder auszulegen.
2.2	<b>Zusätzlicher Mülleimer im Neubaugebiet</b>	Durch Facebook wurde bekannt, dass volle Hundetüten in Haus- und Scheunenspalten entlang der „Walter-Rohmeis-Straße“ und „Am Alten Sportplatz“ entsorgt werden und ein Mülleimer im Neubaugebiet fehlt. Frau Milnik und Herr Schwaab nahmen sich der Sache an und eine Woche später wurde ein Mülleimer angebracht.
2.3	<b>Grünpflegepatenschaften</b>	Für einige Grünflächen wie z.B. in der „Holtzmannstrasse“/Ecke „Fuldaer Weg“ am Spielplatz werden noch Paten gesucht. Herr Koch übernimmt weiterhin die Koordination der Patenprojekte, um interessierte Bürger für eine Grünpflegepatenschaft mit Rat zu unterstützen.



# Niederschrift Ortsbeiratsitzung



Nr.	Tagesordnungspunkt	Inhalt, Vermerk
<b>3.</b>	<b>Mitteilung des Magistrats</b>	Herr Schwaab begrüßte alle Anwesenden und führte folgende Punkte auf:
<b>3.1</b>	<b>Pfadfinder: Status Biber</b>	Im Lilienwald sind die Biber weiterhin aktiv. Am 09. Juni 2021 trafen sich Fachleute, (siehe Protokoll, das Herrn Schwaab vorliegt) um umweltgerechte Maßnahmen zu ergreifen. Der Staudamm wurde leicht geöffnet um zu verhindern, dass das Pfadfinderlager keine Schäden erhält. Zugleich aber soweit im natürlichen Zustand belassen, um dem Biber seiner Umwelt gerecht zu werden.
<b>3.2</b>	<b>Albert Schäfer Haus, bevorstehende Sanierung</b>	In 2021 sollen die Fassade und die Garagen auf der Rückseite gestrichen werden; zusätzlich erfolgen verschiedene Abdichtungsarbeiten. Ausschreibungen sind erfolgt, Farbkonzepte sind noch offen. Für Mitte August ist der Beginn der Arbeiten vorgesehen.
<b>3.21</b>	<b>WLAN am Bürgerhaus</b>	Das kostenfreie WLAN funktioniert und kann von den Bürgern, die sich im Innenhof aufhalten, genutzt werden. Es wurde von Bürgern angeregt, Bänke im Innenhof aufzustellen.
<b>3.22</b>	<b>Neuer Platz für die Landfrauen</b>	Herr Schwaab zeigte allen Anwesenden einen neuen Platz zur Benutzung vom Landfrauen Verein. Dieser entsteht neben dem Albert-Schäfer-Haus. Der Platz wird aufgewertet, zu Teilen bepflanzt und erhält eine Bodenhülse, für den zukünftigen Weihnachtsbaum bzw. Osterkranz. Eine neue Bank ist ebenfalls vorgesehen.
<b>3.23</b>	<b>Sitzgelegenheiten Albert- Schäfer Haus</b>	Herr Schrage schlägt vor, nicht nur an der Hauptstraße sondern auch im Innenhof des Bürgerhauses Bänke aufzustellen.
<b>3.3.</b>	<b>Baugebiet Nördlich der Fuchslöcher</b>	Herr Gauterin erläutert, anhand der Baupläne, den aktuellen Stand des Baugebietes. Der offizielle Entwurf des B-Plans wurde verabschiedet und nach der Sommerpause erfolgt der Satzungsbeschluss. Die Parzellierung der Grundstücke wird derzeit vorbereitet.
<b>3.4</b>	<b>Sanierung der Sauerbornstraße, Umbau der Einmündung Robert-Blum-Straße</b>	Die Vorbereitungen der Sanierung laufen, der Beginn erfolgt, sobald die Sanierung der „Alte Heerstraße“ abgeschlossen ist. Herr Schwaab erläutert die Umgestaltung anhand der Baupläne vor Ort.



# Niederschrift Ortsbeiratsitzung



		<p>Die Bürger plädieren für den Erhalt der jetzigen Einmündung. Es soll keine Veränderung der Fahrbahnbreite geben.</p> <p>Herr Theiß schlug vor, eine Überquerungshilfe in der „Vilbeler Straße“ zu errichten.</p>
3.5.	<b>Falkensteinstraße: Status Starkregenvorsorge</b>	<p>Die anliegenden Landwirte stehen im Kontakt mit dem Landwirtschaftsministerium Wiesbaden, um eine Überschwemmung, in der „Falkensteinstraße“, in Zukunft zu vermeiden. Förderanträge zur Neugestaltung laufen. Mit einer Neubepflanzung der Feldränder soll hier langfristig Abhilfe geschaffen werden.</p>
3.51	<b>Zone 30 in der Sauerbornstraße</b>	<p>Ein Bürger teilte mit, dass die „Sauerbornstraße“ als Rennstrecke genutzt wird und schlug vor, Tempo 30 einzuführen. Nach hitzigen Diskussionen wird geprüft, in welchem Rahmen es Möglichkeiten der Umsetzung mit Hessen Mobil und der Straßenbehörde gibt.</p> <p>Auch in der „Alte Heerstraße“ soll nach der Sanierung geprüft werden, welche städtischen Möglichkeiten es gibt, durchgehend Tempo 30 zu regeln.</p> <p>In der „Schlossstraße“ soll, durch das erhöhte Verkehrsaufkommen, mehr durch die Ordnungspolizei kontrolliert werden, bzw. eine Geschwindigkeitsanzeige aufgestellt wird.</p>
3.52	<b>Aktuelle Baustellen Beschilderung</b>	<p>Herr Schrage teilte mit, das Warnhinweise für die Baustelle fehlen. Einige empfinden die Schilder zum Teil als zu klein. Herr Schwaab wird bei Herrn Witzenberger von der Ordnungspolizei nachfragen, ob noch zusätzliche bzw. größere Schilder aufgestellt werden können.</p>
3.6.	<b>Bolzplatz an der Robert-Blum Anlage</b>	<p>Im Herbst wird der Platz neu aufgearbeitet. Angebote wurden eingeholt und vermutlich wird ein Rollrasenplatz an dieser Stelle entstehen. Die Bürger wurden gebeten, in diesem Fall dann das ein- und ausschalten der Bewässerung in den ersten 6-8 Wochen zu übernehmen, um die Kosten für die Stadt gering zu halten.</p>
3.7.	<b>Spielplätze in Petterweil</b>	<p>In 2021 wird der <b>Spielplatz an der Ysenburger Straße</b> um ein Trampolin und ein Spielhaus ergänzt Mitte 2022 wird der <b>Spielplatz an der Riedmühlstraße</b> in Etappen erweitert. Geplant sind eine Seilbahn, ein Wasserspielplatz und ein neu gepflasterter Gehweg. Der <b>Spielplatz an der Holzmannstraße</b> soll in 2023</p>



# Niederschrift Ortsbeiratsitzung



		ein U3-Spielplatz werden. Der alte Baumbestand soll erhalten bleiben und zusätzliche Sitzmöglichkeiten werden geschaffen.
3.8.	<b>Bücherschrank am Albert-Schäfer-Haus</b>	Frau Julia Pfeifer übernimmt gerne die Patenschaft für einen öffentlich zugänglichen Bücherschrank. Der Ortsbeirat wird prüfen, ob man eine alte Telefonzelle über die Telekom bekommen kann. Der Magistrat, die KIM und die Stadt sind einverstanden. Die Umsetzung wird durch den Ortsbeirat geprüft.

Nr.	Tagesordnungspunkt	Inhalt, Vermerk
-----	--------------------	-----------------

4.0.	<b>Verabschiedung der Niederschrift der 1. Sitzung vom 06. Mai 2021</b>	Per Handzeichen und 4 gültigen Ja-Stimmen wurde die Niederschrift einstimmig beschlossen
------	-------------------------------------------------------------------------	------------------------------------------------------------------------------------------

Nr.	Tagesordnungspunkt	Inhalt, Vermerk
-----	--------------------	-----------------

5.0.	<b>Ortsbegehung</b>	
5.1.	<b>Alte Heerstraße Straßensanierung</b>	<p>Ortsvorsteher Dennis Vesper erläuterte den aktuellen Bautenstand. Man liege derzeit im Zeitplan. Die Bürger erhielten vom Bauleiter der Firma Schütz, diese die Sanierung ausführt, die Information, dass die Kreuzung zur Sparkasse in den nächsten drei Wochen fertig gestellt wird und wieder befahren werden kann. Auch die Kreuzung „Schlossstraße“ soll während der Sommerferien fertig gestellt werden, da in dieser Zeit keine Schulbusse fahren.</p> <p>Herr Preißer vom „Petterweiler Geschichtsverein“ schlug vor, historische Pflastersteine aus der Martin-Luther Zeit, im Ort wiederzuverwenden. Hier sollen die Steine in der neuen Kindertagesstätte im zukünftigem Neubaugebiet und/oder an dem Denkmal der Luther Linde einen neuen Platz finden.</p>
5.2.	<b>Friedhof</b>	<ol style="list-style-type: none"><li>1. Der Belag des Seitenweges (Westseite) am Friedhof soll erneuert werden. Bei Starkregen sammelt sich hier zu viel Wasser. Der Magistrat hat es aufgenommen und wird sich darum kümmern.</li></ol>



## Niederschrift Ortsbeiratsitzung



		<ol style="list-style-type: none"><li>2. Die Friedhofspflege wurde extern vergeben. Insgesamt macht der Friedhof einen gepflegten Eindruck.</li><li>3. Die Trauerhalle ist von außen saniert worden und die Innenarbeiten sind in vollem Gange. Herr Koch erläuterte die Restaurierungsarbeiten. Unser Dank gilt den Petterweiler Firmen „Wenzel“ und „Schneider“. Beide haben kostenlos den Eingangsbereich und den Altar erneuert. Die Dachdeckerei „Wagner“ hat kostengünstig das Dach repariert und die Außenfassade wurde von der Firma „Schmidt“ aus Rosbach v.d.H. gestrichen.</li><li>4. Im Innenbereich werden noch neue Bänke benötigt. Die evangelische Kirchengemeinde prüft, ob sie zwei Bänke aus der Kirche entnehmen kann, um diese in der Trauerhalle zu platzieren.</li><li>5. Eine Patenschaft für Schließzeiten wird noch gesucht.</li></ol>
--	--	------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Nr.	Tagesordnungspunkt	Inhalt, Vermerk
6.0.	Schließung der Sitzung	Die Sitzung wurde durch den Ortsvorsteher geschlossen
6.1.	Sitzungsende	12:10 Uhr

*Dennis Vesper*  
Ortsvorsteher

*Anke Milnik*  
Stellv. Schriftführerin